

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9612.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
 { Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 »
 { Por trimestre... 7 »

MARTES 20 DE JUNIO DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Cortes.

SENADO.

La sesion del 16 se abrió á las tres menos cuarto.

El señor Fernandez y Gonzalez preguntó al ministro de Fomento si hace de ya aprobacion del proyecto de ferro-carril de Cartagena á San Ginés cuestion politica.

El señor Mosquera contestó que el proyecto sigue la tramitacion reglamentaria.

El señor Magaz presentó una exposicion sobre el proyecto de ley de sanidad y el señor Valcárcel otra contra la proposicion relativa á un ferro-carril de Cartagena.

El Sr. La Orden pronunció enérgicas frases contra el gobierno que no atiende á las preguntas y ruegos de los senadores, y preguntó en qué estado se halla el expediente para el nombramiento de liquidadores.

El señor ministro de la Gobernacion hizo juez á la Cámara de las palabras del Sr. La Orden.

Prometió poner en conocimiento del ministro de Hacienda la pregunta de S. S.

El señor marqués de Villamejor recordó la peticion de documentos relativos á Saida.

El señor Alcalá Zamora formuló un ruego al ministro de la Gobernacion sobre cumplimiento de una manda.

El señor duque de la Torre apoyó una proposicion de ley relativa á la construccion de un mausoleo en la iglesia de Santa Maria de la Redonda, en Logroño, al príncipe de Vergara.

El señor ministro de la Guerra se asoció á las palabras del duque de la Torre, y pidió á la Cámara tomara en consideracion la proposicion que acababa de apoyar.

El Senado así lo acuerda por unanimidad, pasando despues á reunirse en secciones.

Reanudada la sesion, se dió cuenta del nombramiento de comisiones.

El señor ministro de Estado dijo á propósito del ruego del señor marqués de Villamejor, que la indemnizacion por los sucesos de Saida no ha sido discutida por la Cámara francesa, y si solo por la comision de presupuestos.

Entrándose en la orden del dia se reanudó la discusion del articulado del proyecto de ley de sanidad.

El señor Gallostra presentó y apoyó una enmienda al art. 1.º

El señor Calleja demostró el deseo de la comision de aceptar todo lo bueno que se le ofreciese, diciendo que ha reformado 41 articulos que han sido de nuevo redactados.

Recordó que el señor Gallostra habia

prometido hacer solo sobre la totalidad someras observaciones, é hizo constar que la enmienda que se discute afecta en su esencia al proyecto.

Defendió la division de la sanidad que establece el art. 1.º, porque reconoce por base la materia y el órden administrativo.

Rectificaron los señores Gallostra y Calleja.

La enmienda es desechada y se suspendió el debate.

El señor presidente propuso, y la Cámara acordó, reunirse mañana en secciones, en virtud de haberse recibido del Congreso los presupuestos de Cuba.

Se leyó el proyecto reformado sobre penitenciaría de jóvenes.

Se leyeron los dictámenes relativos á la cárcel-modelo y á la próruga para la canalizacion del Ebro, así como el voto particular formulado sobre este último proyecto por el señor marqués de Monsaluz.

Se levantó la sesion.

Orden del dia: Reunion de secciones y discusiones pendientes.

La sesion del 17 se abrió á las tres menos veinte.

Se leyeron dictámenes de comisiones.

El señor Romero Giron rogó al ministro de la Gobernacion se sirva remitir á la Cámara el expediente de la cárcel-modelo.

El señor Vazquez Queipo dijo que el ministro de Gracia y Justicia debia tener conocimiento del asesinato del teniente Sr. Alberni, así como del abandono que hubo por parte del juzgado de Buenavista.

Se lamentó del mal estado en que se encuentra el depósito de cadáveres.

El Sr. Abascal contestó que el ayuntamiento no cuenta con recursos suficientes para atender á todos los servicios, y no puede ser responsable de las faltas que ocurran.

El señor ministro de Gracia y Justicia prometió atender las quejas del señor Vazquez Queipo, é hizo notar que los tribunales y sus dependencias están mal instalados.

El Sr. La Orden preguntó al ministro de la Gobernacion cuál es su criterio respecto á la prensa.

El señor ministro de Gracia y Justicia contestó que el criterio del gobierno es conocido de amplia libertad.

El Sr. La Orden: Si así es, me felicito y felicito tambien á la prensa.

El señor Ulloa (D. Benito) apoyó una proposicion de ley relativa á una carretera.

La Cámara pasó á reunirse en secciones para nombrar comisiones.

Se dió cuenta del resultado de las secciones y se leyeron varios dictámenes.

Se reanudó el debate sobre la ley de sanidad, y el señor conde de Villardomardo retiró los articulos 14 y 51, suspendiéndose con tal motivo la discusion.

Se abrió debate sobre el proyecto de penitenciaría y se leyó una enmienda del señor Paso y Delgado al articulo 3.º

El señor Paso y Delgado apoyó su enmienda relativa á que puedan entrar en el establecimiento que se proyecta crear, los niños corrigidos de seis años en adelante, y abogó por que las prescripciones de la ley que se discute sean estensivas á los jóvenes de las demás audiencias.

El Sr. Romero Giron le contestó que debiéndose la penitenciaría á la iniciativa particular y no contando con recursos suficientes, no podia la comision aceptar la enmienda de S. S.

El señor Paso retiró su enmienda.

Se aprobaron varios dictámenes sobre peticiones, y se fijó la siguiente orden del dia para el lunes:

Continuacion del debate sobre sanidad civil, restablecimiento de la base 5.ª y demás asuntos pendientes.

CONGRESO.

La sesion de la tarde del 16 se abrió á las tres y cuarto.

El señor Villarroya pide que se remita al Congreso el expediente que sobre atenciones municipales tiene incoado el pueblo de Albocacer.

El señor Mesa rectifica las afirmaciones que el señor conde de Sallent hizo en sesiones anteriores respecto á los sucesos de Palma. Pide esplicaciones sobre venta y pago de terrenos procedentes de Guerra en el campo de Gibraltar.

El ministro de Hacienda promete enterarse del caso y contestar minuciosamente.

Los señores Alcalá del Olmo y Allen de Salazar presentan instancias solicitando la ratificacion del tratado de comercio con la república de Venezuela.

El señor Martinez Pacheco reclama documentos relativos á la situacion legal de la empresa del ferro-carril del Noroeste.

El ministro de Hacienda ofrece contestar mañana á diferentes preguntas que le ha dirigido el señor Atard.

El ministro de Marina contesta satisfactoriamente á las preguntas de los señores Martinez Pacheco y Nieto.

Orden del dia.

Reforma del reparto de consumos.

El señor Gutierrez de la Vega defiende una enmienda al art. 1.º del dictámen. La apoya como favorable á las clases contribuyentes de menor escala. Termina dirigiendo censuras al ministro de Hacienda, aconsejándole que se retire del banco azul.

El señor Eguillor defiende el dictámen.

Es desechada la enmienda del señor Gutierrez de la Vega.

El conde de Toreno hace uso de la palabra para alusiones. Declara que la actitud de los diputados de oposicion en el debate no podia ser tan enérgica como exige el proyecto en la opinion, porque no se atribuyera esta actitud á pasion politica. Deplora que la situacion en que quedan las provincias de Asturias y Galicia por resultado del proyecto, es grandemente aflictiva.

El señor Fernandez Castañeda, aludido durante el debate como diputado por Canarias, espone los errores que, en su concepto, se han cometido en la provincia que representa al fijar los cupos.

El ministro de Hacienda contesta al conde de Toreno, manifestando que sosteniendo su plan económico atenderá equitativamente á los intereses de todas las provincias por igual.

El señor Nuñez de Haro contesta á algunas observaciones del señor Pardo Belmonte y conde de Toreno.

El señor Urzaiz habla para alusiones, y recuerda que su enmienda se concreta á los terminos conocidos, porque el gobierno estaba resuelto á no aceptar más que lo enmendado por el señor Urzaiz.

El señor Moral esplica su actitud en la reunion de los diputados gallegos, manifestando que si al principio aceptó la enmienda del señor Urzaiz, despues, por consideraciones especiales, se ha reservado su libertad de accion.

El señor Cos-Gayon habla para alusiones, y esplica los hechos ocurridos en las reuniones de representantes de Galicia de un modo semejante á como lo habia hecho el señor Urzaiz.

El señor ministro de Hacienda interviene en el debate, y declara nuevamente que si se vota la autorizacion se tendrán en cuenta todas las reclamaciones que se hagan, no por determinadas provincias, sino por todas.

Rectifican los señores Urzaiz, Pardo Belmonte y Cos-Gayon, y se desecha la enmienda del segundo en votacion ordinaria.

El señor Batanero apoya otra enmienda.

El señor Nuñez de Haro contesta brevemente en nombre de la comision, y es desechada en votacion ordinaria, levantándose la sesion.

Eran las siete.

La sesion del 17 por la mañana se abrió á las ocho y media.

El Sr. Villanueva, continúa hablando contra la seccion de Fomento.

El señor Apezguia, evidencia las diferentes condiciones del territorio cubano, cree que en aquellas comarcas donde la guerra ha hecho sentir sus estragos, nada como la enseñanza y la

ilustracion para levantar su nivel moral y procurar su engrandecimiento y bienestar.

El señor Armiñan pide la construccion inmediata del ferro-carril central.

El señor Portuondo especifica las reformas que deberian introducirse en Fomento, le contesta el señor Merelles en un discurso á la inglesa, breve, compendio y nutrido de datos.

Se aprueba la totalidad y comienza la discusion por articulos. Al primero se presenta una enmienda pidiendo aumento de sueldo para los decanos y secretario de la universidad, la que retira su autor despues de demostrar el señor Merelles que las gratificaciones de que disfrutaban exceden al aumento que se solicita.

La comision admite otra enmienda pidiendo el restablecimiento del instituto de Puerto Principe.

Sostiene otra el señor Espinosa de los Monteros pidiendo la rebaja de algunos sueldos y el destino de las cantidades rebajadas á amortizar los débitos á los licenciados del ejército de Cuba.

El señor Daban cede la palabra al director de Fomento de Ultramar, quien declara que en breve se satisfarán todos esos débitos, puesto que la cantidad á que ascienden está incluida en el arreglo de la deuda de Cuba, sometida á la aprobacion de las Cámaras.

Y se levanta la sesion despues de aprobarse algunos dictámenes de las comisiones.

La sesion de la tarde del 17 se abrió á las tres.

El conde de Sallent, el señor Hermida y el Sr. Alcalde, hacen preguntas, y el último apoya una proposicion sobre construccion de obras públicas, que se toma en consideracion.

Orden del dia.

Contribucion de consumos.

El señor Candau apoya su enmienda. El ministro de Fomento lee un proyecto de ley sobre reforma de articulos de la de espropiacion forzosa, y otro sobre subasta del ferro-carril de Calatayud á Teruel y Sagunto.

El señor Candau continúa su discurso. Hace cargos al gobierno, porque, en su concepto, no ha desarrollado una idea fija y constante para informar las reformas. Reconoce que la alta direccion del Sr. Camacho podia ser inteligente, pero que entregó su pensamiento á manos subalternas y se malogró en parte.

Cree que es empírico hablar de los consumos como contribucion indirecta, y establecer despues el encabezamiento forzoso.

Examina todo lo que se ha hecho en Hacienda desde hace mucho tiempo, y estan fuerte en sus censuras como minucioso en la espresion de los conceptos que defiende.

— 1044 —

me parece que desempeñaré bien mi papel, repuso el caballero algo impaciente.

—No olvidéis las instrucciones de Daoulas: nadar vigorosamente y hacer pié cerca de una roca blanca situada á la orilla izquierda, á trescientas toesas de aquí, no lejos de una altura donde se ostenta una cruz.

—Terdré presente esos detalles, coronel.

—Además, continuó La Junquera, como yo he de adelantarme, porque conviene que si hay tiros, sufra, como jefe, el primer fuego, no tenéis mas que seguirme con nuestro amigo el flamenco y vuestras protegidas.

—Convenido.

—¿Qué pareja cerrará la marcha? preguntó La Junquera.

—La nuestra. ¿Os parece bien amigo mio? contestó Gúdula encarándose con Lievin.

—Claro está, nosotros, dijo el antiguo escudero del príncipe de Horn, apoyando las palabras de Gúdula.

— 1045 —

—Entonces, querido flamenco, tened la bondad de sujetar la barra mientras bajamos.

—¿Y si esos bigardos se lanzan al puente, los echo al agua?

—Sin vacilar, amigo; y aunque no intenten un asalto, echad el puente al rio antes de seguirnos; no quiero que esos truhanes entren aquí despues de nuestra fuga.

—Tranquilizaos, yo me encargo de cortarles el paso.

—No hablemos mas; voy á sacar el maniquí. ¿Estais dispuesto caballero? dijo La Junquera tomando el palo vestido.

—Espero solamente la señal, repuso Terne con firme acento.

—Ya sabéis que las compuertas están á la derecha; de un salto podreis llegar á ellas, y volver al momento.

—Lo sé. ¡El maniquí... pronto! exclamó Terne, cortando el diálogo, á fin de que la jóven no se enterara.

Cuando se acercaba al umbral de la ventana, Gúdula le cogió una mano y se la llevó á los labios.

— 1048 —

increible destreza la palanca, que empezó á moverse y á ceder á la débil presion de sus delicadas manos.

—Esos perros vuelven á cargar, dijo Lievin sin separar la vista de la rendija; pero Gúdula acabará antes que ceben. ¡Daos prisa, canalla, daos prisa, que se os escapa la ocasion! decía el flamenco con ansiedad.

Gúdula continuaba con afán su obra.

—¡Valor, hija mia! le gritó el coronel.

—Decidle que se dè prisa, repuso el flamenco. El belitre de que os hablabla corre hácia la entrada del puente. Trae un mosquete en la mano... se detiene... se pone de puntillas y mira á Gúdula. ¡Miserable! ¡Es Barba-Blanca!

—No tengais cuidado, ese ratero guardará el plomo para nosotros.

—No, gritó Lievin, no; levanta el mosquete, lo apoya en el hombre, apunta...

—Y acudé tarde, dijo La Junquera, ya lo veis.

— 1041 —

—No está mal pensado, flamenco de mi vida: hagámos la prueba.

Iba á ofrecerse de nuevo Terne, cuando sintió el peso de una mano en el hombro.

Volvió la cabeza y vio á Gúdula que habia entrado de puntillas sin que nadie lo notara.

Una palidez mortal cubria sus mejillas, y sus ojos brillantes como centellas, denunciaban el acceso de fiebre que devoraba á la jóven; pero no por eso se manifestaba rendida y poco dispuesta á arrostrar nuevos peligros.

—¡Vos aquí, hija mia! exclamó el caballero, ¿no estáis mejor descansando?

—Descansa por mi nuestra amiga, dijo Gúdula con dulce sonrisa; quiero que duerma hasta que vayamos á partir. Me han despertado los tiros y he creído que acaso os haga falta.

—¿Estais dispuesta á bajar el rio por escotillon y á huir nadando con nosotros? le preguntó La Junquera bruscamente.

Termina recomendando á la mayoría y al Congreso que no vea en sus declaraciones más que el patriotismo que inspira al orador y la sed de justicia que para bien del país siente hace mucho tiempo.

El señor Eguiñor contesta al señor Candau. Declara que abunda la comisión, como el señor Candau, en los propósitos de aliviar la situación, reformando el sistema rentístico, y que á esto obedece la administración del señor Camacho.

Rectifican los señores Candau y Eguiñor, y se pone á discusión el artículo 1.º

El señor Rodríguez Seoane lo combate.

Hace la historia del impuesto, y entiende que el mal de que los pueblos se quejan no está en el proyecto que se discute, ni tampoco en la enmienda del señor Urzaiz, que ha pasado á ser artículo 1.º del dictamen, sino en el carácter y tendencia de aquel, que viene á gravar precisamente las materias esenciales para la vida.

Entiende que las bases para fijar el impuesto indirecto de que se trata, deben buscarse en las condiciones climatológicas de cada localidad.

El señor Urzaiz defiende su enmienda.

Dice que el señor ministro de Hacienda presentará en el ejercicio próximo un proyecto de ley fijando el tipo que ha de pagar cada pueblo.

Rectifican los Sres. Rodríguez Seoane y Urzaiz, y se aprobó el artículo 1.º en votación nominal por 65 votos contra 18, habiendo votado en pró el señor Gonzalez Fiori.

Se levantó la sesión.
Eran las siete y cuarto.

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El *Liberal* se hace eco de la siguiente noticia:

«Parece que el gobierno ha recibido noticias de la frontera francesa que encierran alguna gravedad.

Dícese que nuestro cónsul en Perpiñan ha participado telegráficamente que se observa gran movimiento y agitación entre los elementos carlistas y aun se añade que el mencionado agente anuncia la entrada, hecha ya ó en días de realizarse de un cargamento de armas.

A consecuencia de estas noticias, el gobierno ha dirigido una circular telegráfica también á todas las autoridades civiles y militares de las provincias limítrofes á la frontera, recomendandoles que estremen su vigilancia.

—La *Discusión* continúa abogando por la unión democrática.

—Es probable que las Cortes declaren libre de derechos arancelarios la introducción de la seda cruda, torcida y sin torcer, y la borra de seda torcida.

—El debate político continúa siendo el tema de interés y la ocasión de diversas conjeturas.

La discusión, según los demócratas revestirá toda la importancia que sus autores quieren darle, y que á pesar de

las impresiones que han recorrido estos días la prensa, ningún grupo de la oposición dejará de hacer importantes declaraciones.

—Tres horas próximamente duró anoche la reunión de las minorías democrático-progresistas celebrada en la sección de presupuestos del Congreso.

A pesar de lo que se afirmaba ayer tarde, no asistió el señor Moret ni ninguno de sus amigos. Tampoco asistieron los Sres. Márton, Merelo, ni marqués del Cayo del Rey, por hallarse indispuestos.

La reunión se dedicó toda ella á tratar una sola cuestión: la del juramento con relación al anunciado debate político.

Espuesto por el Sr. Montero Rios (don Eugenio), el objeto de la misma, leyóse una notable carta del señor Márton en la que, previamente consultado, manifestaba cuál era su opinión sobre el particular.

La carta puede reducirse á estos extremos: á la minoría democrático-progresista del Congreso no le conviene intervenir en el debate político que suscitará el Sr. Moret. La actitud del partido debe ser la misma observada hasta el día, actitud de estricta justicia. Esto no obstante, si en el curso del debate se alude directamente al partido, deben recogerse las alusiones, contestándolas en el sentido de mantener todos los compromisos del partido y exigir de parte del gobierno el cumplimiento de sus promesas.

El partido democrático-progresista continúa, no obstante, negándose á informar su conducta política en el pesimismo.

El señor Mosquera refirió todo lo ocurrido en el Senado en la cuestión del juramento, y dijo que allí no pueden los demócratas hacer ahora una ruda campaña, que sería de efectos contraproducentes.

A juicio del Sr. Alsina, los demócratas no pueden ya, en punto á libertades, esperar nada de este gobierno, al cual calificó con frases enérgicas y acentuadas; esto no obstante, aunque su deseo fuese el de estrechar la oposición al gabinete, hombre de partido, aceptaba las conclusiones de la carta del señor Márton.

El señor Montero Rios reasumió las exposiciones y formuló los acuerdos, que fueron estos:

No provocar debate alguno antes ni después del debate político que iniciara el señor Moret.

Intervenir en el debate en el único caso de ser directamente aludidos y obligados á ellos, en cuyo caso lo harían inspirándose en el sentido de oposición al gabinete, que prevaleció en la reunión.

—El *Cronista*, al dar cuenta de haber estado el Sr. Romero Robledo en Palacio á ofrecer sus respetos á la real familia, dice lo siguiente:

«Nuestro amigo no tenía para qué mostrarse más ó menos satisfecho del recibimiento que le hicieron los reyes, porque los reyes reciben bien á todo el mundo y nadie deja de salir complacido de la real presencia. El Sr. Romero Robledo quedó honrado después de haber ofrecido sus respetos á SS. MM., lo mismo que siempre.»

—Ayer publica el *Debate* un artículo

muy violento contra los centralistas, calificando nada menos que de escándalo la votación del Senado en la cuestión del juramento.

Según se decía en el salón de conferencias, este artículo responde al recrudecimiento en la oposición que manifestarán los disidentes en el debate político.

—Actitud de los conservadores:
El Sr. Romero Robledo se proponía conferenciar esta tarde con el Sr. Cánovas del Castillo para examinar los asuntos parlamentarios y acordar la intervención que la minoría conservadora debe tener en la discusión del proyecto de organización provincial, que el gobierno tiene verdadero empeño en discutir.

Ayer tarde ha conferenciado en el Congreso el Sr. Romero Robledo con el Sr. Silveira (D. Francisco).

Respecto del debate político, creemos que los conservadores acordarán ser meros espectadores.

—Un diario ministerial, la *Península*, da el alto á los disidentes en las siguientes líneas:

«Los disidentes andan como nunca sobreescitados buscando en vano fórmulas de inteligencia con los demócratas-dinásticos, pero á lo que parece cada vez encuentran más escabroso el camino.

Mas inclinados ellos que los demócratas á acortar las distancias, no ven, sin embargo, que sus deseos sean acogidos con benevolencia, y pierden la esperanza de que ciertas asperezas desaparezcan.

Su desconfianza y su desaliento va haciéndose visible, comprendiendo, como no pueden menos de comprender, que aislados y sin apoyo de nadie, ni á nada tienden, ni nada pueden significar.»

—El Sr. Balaguer no saldrá con dirección á Barcelona hasta que terminen en el Congreso los próximos debates políticos.

EXTRANJERAS.

Se han recibido de Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 18.—El gobierno alemán está resuelto á enviar dos nuevos buques de guerra á las aguas de Alejandría.

Paris 18.—Despachos de Constantino desmienten la noticia de que el sultán haya ordenado al khedive su inmediato regreso al Cairo.

Paris 18.—El suplemento del *Libro amarillo* que será distribuido el miércoles en las Cámaras alcanzará hasta la fecha de 15 de marzo.

La mayoría de la Cámara de diputados se muestra contraria al pensamiento de suspender las sesiones el 15 de julio en vista de las complicaciones que presenta la política exterior.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Junio de 1882.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:
Los acontecimientos políticos se han complicado de tal manera, que la intervención del señor Moret ha cobrado gran importancia. El viaje del señor Ba-

lagner y sus amigos, ha sido suspendido; el señor Romero Robledo, que ayer estuvo en Palacio á despedirse del Rey, acordó anoche suspender su viaje.

Los senadores y diputados del partido democrático progresista reunieron anoche en el salón de conferencias para tratar de lo mismo; se acordó, en contra de lo opinado por el señor Canalejas, no alterar la conducta de benevolencia hasta hoy seguida por creer, como decía una carta del señor Márton que se leyó, que la caída del gabinete no puede favorecer más que al partido conservador.

Los solitarios, que este es el nombre que se da á los diputados demócratas que no forman grupo, reunieron también ayer tarde, no tomando acuerdo alguno. Esta tarde han vuelto á reunirse los señores Labra, Carvajal, Portuondo y Gonzalez Serrano, acordando no ceder en la cuestión del juramento hasta obtener del Congreso una votación favorable á la reforma; acordaron también dejar libre la intervención en el debate provocado por la interpelación del señor Moret, siendo probable que hablen los señores Carvajal y Gonzalez Serrano.

Los conservadores, por su parte, es probable que no intervengan en el debate, creyendo que su intervención podría favorecer al ministerio.

La clave del enigma actual la tienen los disidentes, es decir, los amigos del señor Navarro Rodrigo, Balaguer, Linares Rivas y Lopez Dominguez, los cuales pueden en un momento dado pedir una votación que demuestre su importancia numérica. Como el señor Navarro Rodrigo está ausente, sus amigos, que son muchos, vacilan en pedir la votación.

Como se ve, todos los partidos aprestan sus fuerzas para la batalla. Esta empezará seguramente el martes por la tarde y se prolongará mas allá del 24. Como todavía faltan por aprobar dos ó tres leyes importantes que tampoco pueden pasar sin discusión, confirmase la noticia de que no se suspenderán las sesiones hasta despues de la primera decena de Julio.

Hoy el calor es sofocante y los toros son al anochecer, por lo cual hay relativa animación en el salón de conferencias, versando los comentarios principalmente sobre la reunión de los demócratas progresistas y el inesperado apoyo que con su acuerdo prestan al gabinete.

La Bolsa sigue bajando, á pesar de la de la proximidad del corte del cupon; en el Bolsin se han hecho bastantes operaciones en 3 por 100 á 29'55 y 29, 57 y 112.

El corresponsal.

Gacetillas.

—**Caridad.**—Nuestro Excelentísimo Prelado ha dispuesto dar todos los días, costeado de su bolsillo particular, ciento veinte hogazas de pan que deberán distribuirse entre los individuos del Círculo Católico de Obreros que se encuentren sin trabajo, ó se hallen enfermos, ó sean de los mas necesitados. Actos de esta clase que son muy frecuentes en el sábio Obispo de esta Diócesis, no necesitan comentarios; ellos solos se recomiendan á la gratitud de los favorecidos y á la consideración de todos los demás.

—**Para fritos.**—El polvo que levanta en la calle nueva el gran número de coches que la atraviesa constantemente, es causa de que se hallen completamente envueltos en él los dueños de las tiendas situadas en las calles del Ayuntamiento, Espartería y Librería, los géneros que en ellos se expenden, sus casas y las de todos los demás y las personas que van á comprar á ellos. Ya que el piso de la espresada calle no se arregle de una manera estable y segura, convenga driaque el riego fuera mucho, y continuo como sucedió el año anterior con excelente resultado.

—**El vigía.**—Mañana llegará á Córdoba—un joven de muchos bríos,—que á todos va á hacer sudar,—y le llaman «El Estío.»

—**Circo.**—Anoche terminó sus tareas en el del Gran Capitan la compañía de D. Rafael Diaz, que pasado mañana probablemente trabajará en Cádiz. Sus artistas dejan en Córdoba muy buen recuerdo.

—**Recaudacion.**—Hè aquí la obtenida los días 17 y 18 del corriente en los fieltos de esta capital.—Puente, 1402 pesetas 24 céntimos.—Pretorio, 1178'96.—San Sebastian, 448'32.—Victoria, 337'49.—Matadero, 1385'12.—De las 4752 pesetas 13 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 2237'01.—A la provincia y Municipio, 2236'17.—Adicionadas, 278'95.

—**Sesion.**—Ayer fué aprobado por la Asamblea municipal el presupuesto ordinario del año próximo económico, despues de una detenida y levantada discusión, en que tomaron parte como contribuyentes los señores don Pedro Lopez y don Rafael Garcia Lovera.

—**Perro tenáz.**—El sábado por la tarde un perro mordió á un muchacho en la calle de Barrionuevo; pero como el niño saliese ileso por aquella vez, se repitió la fiesta anteayer tarde con menos fortuna para este, que sacó una herida en la pierna izquierda, curada inmediatamente en la casa de socorro del distrito. El perro continúa suelto, y dispuesto sin duda á seguir bromeando con cualquier otra persona que se presente. Sensible es que en la actualidad esté en desuso la antigua práctica de enviar á estos animalitos á la Escuela de Veterinaria para que los tengan en observación cuando ocurran casos de este género. Todo podría evitarse con la estrignina municipal bien administrada.

—**Caja de ahorros.**—En este establecimiento se han verificado durante el último domingo cincuenta y una imposiciones, que ascendieron á la cantidad de diez y seis mil doscientos sesenta y cinco reales; y se abonaron catorce reintegros, seis por saldo y ocho á cuenta, que importaron veintinueve mil ciento noventa y seis reales y cuarenta y siete céntimos.

—**Pedrada.**—Anteayer tarde en la calle Huerto de San Andrés un muchacho dió á otro una pedrada en la cabeza, con tan deplorable acierto que le causó una herida. La víctima de estos juegos infantiles fué curada en la casa de socorro del distrito.

—**Corriente.**—En las veladas de San Juan y San Pedro habrá puestos de turron, de dulces y otras menudencias en la Cruz del Rastro y menudencias dulces y turron en la calle del Gran

— 1042 —

—Nada me arredra en el mundo, señor coronel, estoy dispuesta á nadar y á bajar por escotillon, como decís.

—Afortunadamente no ha oído lo que decíamos, pensó Terne, pues si adivinara lo que voy á hacer, se arrojaría á la presa antes que yo.

Terne hizo seña al coronel para prevenir cualquier palabra indiscreta, y La Junquera contestó con un movimiento de cabeza, reanudando el hilo de su conversacion.

—Veo, hija mia, dijo con dulzura paternal, que estais resuelta á seguirnos, por ese camino que empieza en el aire y acaba en el agua; pero tendrá valor para imitaros vuestra amiga?

—El caballero la decidió, contestó afablemente Gúdula. Yo espero que me ayude nuestro amigo Lievin á bajar la corriente, añadió dirigiéndose al flamenco.

—Contad conmigo, señorita, con tanta mas razon, cuanto que en otro tiempo... diez y seis años há...

— 1047 —

Iba Terne á saltar, pero Gúdula, ganandole la acción y apoyándose en su brazo, se lanzó como una flecha á la plataforma.

—¡Ah! exclamó el caballero; ¡esta infeliz lo ha oído todo y va á sacrificarse por mí!

Quiso precipitarse tras ella, y el coronel le contuvo diciendo:

—Si os moveis, lograreis que la maten.

—¡Dejadme! gritó Terne haciendo esfuerzos para que el coronel le soltara.

—No, repuso el enérgico La Junquera, no bajareis. ¿Creeis que llevan su osadía hasta disparar sobre una muger? Pues bien, si vais tras ella, tirarán infaliblemente, y ya sabeis que las balas á nadie respetan.

El caballero se convenció y se detuvo; pero miraba con inquietud á la heroica niña sin poderla proteger, y rogaba al cielo que la librase de la seña enemiga.

La generosa huérfana tanteó con

— 1046 —

Al mismo tiempo se oyeron dos detonaciones.

—Saltad, caballero, saltad, aprovechemos la necesidad de esa gente, que no conoce el engaño.

Terne dió un paso hácia la ventana para saltar.

El descenso no era difícil ni peligroso, pues las vigas en que encajonaban las computas formaban una pequeña plataforma á tres piés, cuando mas, por debajo de la ventana.

El mecanismo que cerraba el paso á la corriente era muy sencillo, y para echar la compuerta bastaba retirar la palanca de madera con que estaba sostenida.

El peligro estaba en la orilla opuesta, desde donde se dominaba aquel sitio perfectamente; pero no eran temibles los agentes en aquel momento, porque engañados segunda vez con la estratagemas de La Junquera, acababan de descargar los mosquetes.

—Daos prisa, señor, que se acerca otro lebel, dijo Lievin sin variar de posición.

— 1043 —

Lievin no acabó la frase.

Una mirada de Terne le impuso silencio, y se quedó absorto, mudo, mirando alternativamente á la desgraciada criatura que dejó abandonada en las calles de Lieja y al feroz Barba-Blanca que, arma al brazo, paseaba á la orilla opuesta del río, dando órdenes á los esbirros como si fuera su gefe. Como en concepto de los fugitivos, Larfaile habia muerto, no podían suponer que hubiese salido de la tumba para capitanear aquella fuerza.

—Manos á la obra, no perdamos el tiempo en vano; la proposición del flamenco ofrece garantías, y es preciso ponerla en práctica al instante; no hablemos mas.

—Sé lo que debo hacer, dijo Terne, procurando ocultar á Gúdula el peligro á que iba á exponerse.

—Está bien. Para cerrar la esclusa basta con retirar la palanca que sostiene la compuerta, y eso con un poco de maña se consigue fácilmente.

—Si no me engañan mis ilusiones

Capitan. I
sos van á
—Pan
falta de p
direccion
que sea di
citado ben
—Gas
Agudos de
mes á doce
veis peseta
—Sub
tan en las
de esta cap
monte Ro
Tres mese
corta y la
—Efen
Asalto del
ris, por el
Sube al t
Victoria I
—Soci
llo de un c
al suelo. U
auxilio, pe
—Déjame
—¿no sab
tora de la
contestó e
puedo per
—Muy
cipal detu
al Casinill
joven que
en el mism
ver siemp
que haya q
—Cieg
Dos pobre
de Socorr
anteayer t
enlazados
entrar por
reja de la c
ger las agu
infrriendo
Este fué e
de caballer
Hospital,
guardia m
—Infa
alor—y p
asi signier
mos.
—Gra
yeron mu
de cigarril
pero con l
mucho pe
—Cue
fueron ap
municipal
municipal
de los Sres
Rafael) y
voto de gra
sonas hab
cuentas, p
—Ten
orden públ
de ayer á c
supone au
paja extrañ
ete, de cu
Ayer por l
la cárcel á
distrito.
—Sigu
che fué au
un individ
de nivel de
quina de
suelo y se
brazo. Y v
—Ref
van á intro
del Tablaz
—Ter
samiento d
bramiento
están repre
que figurar
—Met
nos de es
sin autoriz
dos Stuert
marqués d
práctica e
España en
la guardia
triano les h
ñiéndoles
copetas de
bado ofici
cion del se
de la dere
—Rig
elown del
halla hac
de algun
se ha pod
mas funci
que es
artista, q
de natura

Capitan. Esto quiere decir que los golo-
sos van á pasarlo bien.
—Pan.—El recogido el sábado por
falta de peso ha sido entregado á la
direccion del Asilo de Mendicidad, para
que sea distribuido entre los pobres del
citado benéfico establecimiento.
—Gastos.—Los del hospital de
Agudos de esta capital ascienden este
mes á doce mil trescientas cuarenta y
seis pesetas y diez y siete céntimos.
—Subasta.—El treinta se subas-
tan en las oficinas de las Escuelas Pias
de esta capital, doscientos pinos en el
monte Rosal, suerte de Valderramas.
Tres meses se dan al rematante para la
cortay labra de la madera.
—Eferérides.—Hoy.—1792.—
Asalto del palacio de las Tullerías en Pa-
ris, por el pueblo amotinado.—1837.—
Sube al trono de Inglaterra la reina
Victoria I.
—Socios de mérito.—Un caba-
llo de un coche de plaza tropezó y cayó
al suelo. Un caballero quiso correr en su
auxilio, pero un amigo suyo le detuvo.
—Déjame ir á socorrerle—exclamó aquel
—¿no sabes que soy socio de la protec-
tora de animales.—Sí; yo tambien,
contestó el amigo—por eso mismo no
puedo permitir que te lastimes.
—Muy bien.—Un guardia munici-
pal detuvo anteayer tarde y condujo
al Casinillo de la gente traviesa á un
joven que se bañaba junto á el Puente
en el mismo traje en que quisiéramos
ver siempre á la Verdad. Mentira parece
que haya gente tan poco recatada.
—Ciego que guia á otro.—
Dos pobres ciegos acogidos en la Casa
de Socorro Hospicio, que regresaban
anteayer tarde del Campo de la Verdad
enlazados de las manos, tropezaron a
entrar por la puerta del Puente en la
reja de la cloaca situada allí para reco-
ger las aguas, y cayeron ambos en tierra,
infrindose uno de ellos dos heridas.
Este fué curado en el inmediato cuarte-
de caballerizas y conducido despues á el
Hospital, y el ileso trasladado por un
guardia municipal á el Hospicio.
—Infallible.—Por el dia hace ca-
lor—y por la noche hace fresco—si
asi siguiera el verano—en otoño perece-
mos.
—Gran noticia.—Ayer se prove-
yeron muchos estancos de esta capita-
de cigarrillos de la fábrica de Sevilla;
pero con la singularidad de que eran
mucho peores que sus antepasados.
—Cuentas.—En la sesion de ayer
fueron aprobadas las últimas cuentas
municipales despues de oír la Asamblea
municipal el razonado informe en pró-
de los Sres. Curtoy, Garcia Lovera (don
Rafael) y Valero. Además se acordó un
voto de gracias á favor de cuantas per-
sonas habian intervenido en dichas
cuentas, por lo que las felicitamos.
—Tempranito.—El cuerpo de
orden público detuvo en la madrugada
de ayer á cuatro muchachos, á los que se
supone autores del robo de un carro de
paja estreado de la posesion del Marti-
lete, de cuyo hecho hemos dado cuenta.
Ayer por la mañana fueron puestos en
la cárcel á disposicion del juzgado del
distrito.
—Sigue la broma.—Anteano-
che fué auxiliado en su propio domicilio
un individuo que, no contando con el
desnivel de la baldosa colocada en la es-
quina de la calle de San Pablo, vino al
suelo y se causó una contusion en un
brazo. Y van dos que sepamos.
—Reformas.—Se afirma que se
van á introducir algunas en los baños
del Tablazo de las Damas.
—Ternas.—Parece domina el pen-
samiento de que en las ternas para nom-
bramiento de la Comision provincial
estén representados todos los partidos
que figuran en la Diputacion.
—Meter la hoz etc.—Dos veci-
nos de esta capital cazaban anteayer
sin autorizacion en los cotos nombra-
dos Suerte-alta, propiedad del señor
marqués de Valdeflores, poniendo en
práctica el principio de que «lo que es de
España pertenece á los españoles;» pero
la guardia civil del puesto de Cerro-Mu-
riano les hizo salir de su error, dete-
niéndoles y ocupándoles los perros y es-
copetas de que se servian para su repro-
bado oficio. Ambos quedaron á disposi-
cion del señor juez de primera instancia
de la derecha.
—Rigoletto.—El señor Tony,
clown del Circo del Gran Capitan, sel
halla hace tres ó cuatro dias enfermo
de algun cuidado; por esta causa no
se ha podido presentar en las dos últi-
mas funciones el célebre burro Rigolet-
to, que es propiedad de este celebrado
artista, que lo ha enseñado, y que como
natural á él solo obedece. Sensible

fué anteanoche la insistencia de una
parte del público para que se ejecutara
lo que no estaba anunciado y era abso-
lutamente imposible.
—No es el lugar.—Un hombre
se hallaba anteanoche haciendo picon
en el Campo de la Merced. El munici-
pal del distrito ha dado parte de este
hecho, que por lo singular é inesperado
no deja de tener gracia.
—Enlace.—El viernes último reci-
bieron la bendicion nupcial del señor
don Manuel Ortiz, beneficiado de esta
Santa Iglesia, la Sra. D.ª Luisa Córdoba
y Bravo y el Sr. D. Fernando Montalvo
y Fernandez de Córdoba, siendo padri-
nos de esta boda la Sra. D.ª Micaela de
Meneses y el Sr. D. Augusto Gaete.
Terminada la ceremonia tuvo lugar en
casa de la señora madrina un espléndido
almuerzo, y por la noche un buffet,
servidas ambas cosas con profusion y
buen gusto. Enviamos nuestra enhora-
buena á los recién casados.
—Poesion.—Se le ha dado á don
Argimiro Pineda del cargo de escribiente
de la Secretaria de la junta de instru-
ccion pública.
—Vivir para ver.—Ahora salie-
mos con que no era en Junio, como se
dijo, sino en Julio, cuando veremos el
anunciado cometa. Preferible es una
errata á un descarrilamiento.
—Requisito.—La Junta provin-
cial de instruccion pública está devol-
viendo muchos presupuestos de material
de escuelas por faltar los informes de las
respectivas juntas locales. Sirva de
aviso.
—Seccion minera.—Se han soli-
citado doce pertenencias de la mina de
hierro «La Constanca» del término de
Marbella.
—Pensamiento.—La mujer que
es un ángel cuando madre, y una pala-
ma cuando ama, se convierte en una
hiena cuando murmura.
—Exámen.—Se ha acordado el de
aptitud de doña Elvira Sanchez, para
desempeñar las escuelas incompletas del
distrito de Hinojosa.
—Cantar.—No me fio de tus car-
tas, aunque mucho amor revelen.—Se
escribe lo que se piensa—mejor que lo
que se siente.
—Hallazgo.—Una pareja monta-
da de la guardia municipal se encontró
anteayer una vaca sin dueño conocido
en la huerta nombrada *De detrás de
la Puerta*. Está en depósito en el Asilo
de Mendicidad.
—Mal viaje.—En el sitio conocido
por Puerto de Pajares, camino de Oviedo,
volcó hace cuatro dias la diligencia que
conducia gran número de pasajeros, en-
tre los que iban algunos de Córdoba, que
afortunadamente salieron ilesos, segun
carta que hemos visto. Ha habido varios
contusos y un herido grave. En aquel
peligroso sitio suceden con frecuencia
estas desgracias.
—Certificados.—Se han espedi-
do los de aptitud para ejercer las escue-
las incompletas del distrito de Fuente-
Obejuna á favor de D. Francisco Agu-
llo, don Aureliano Mellado, don José
Carretero y don Juan Luis Cortés.
—Pocos lo entienden.—En
las carreras de caballos.—¿Llevas algo
en el Cosmos?—No; hice mi última
apuesta en el Handicap.—¿Por cuanto
te ganaron?—Por dos cabezas.
—¿Que chiste!—El sábado fue-
ron detenidos por la guardia civil de
Montilla cuatro jóvenes que el dia seis
del actual tuvieron la humorada de en-
tretenerse en apedrear el tren número
ciento uno, á su paso por la línea de
Córdoba á Málaga. Este hecho, que
quisiéramos no ver repetido para honra
de nuestro pais, fué denunciado al señor
Juez Municipal de la citada ciudad, y
puestos á su disposicion los delincuentes.
—Le importa.—Se interesa la
presentacion en este Gobierno Militar
del paisano Francisco José Gonzalez
Montesinos, padre del corneta fallecido
en la Isla de Cuba Antonio Gonzalez,
para entregarle un documento del may-
or interés. Si fuera de algun pueblo,
convendría participase su residencia por
conducto del Alcalde del en que resi-
diere.
—Heridas.—La guardia civil del
puesto de Cerro-Muriano detuvo el jue-
ves último á un vecino de esta ciudad,
por haber causado heridas graves á un
individuo, vecino de los Villares, pro-
vincia de Jaén. El criminal fué puesto
á disposicion del señor juez de primera
instancia de la derecha de esta capital.
—Propuestas.—Lo han sido pa-
ra la primera y segunda escuela de Po-
zoblanco respectivamente doña Victo-
ria Pedrajas y doña Dolores Gracia.

—Temores.—¿Sabes que me caso
el jueves? No faltas á la iglesia.—Im-
posible, querido amigo; he jurado no asis-
tir á bodas, porque los malos ejemplos
son contagiosos.
—Muestro.—Lo ha sido nombra-
do de la escuela de adultos de Pozoblan-
co don Diego Moreno.
—Cazar de contrabando.—
Por permitirse hacerlo sin la debida
autorizacion en la hacienda nombrada
de Algallasa, propiedad de la excelentí-
sima señora marquesa de Conde-Sala-
zar, fueron detenidos anteayer dos hom-
bres por la guardia civil del puesto de
Pedro Abad, que les ocupó las escopetas
y demás efectos de caza, poniéndolos á
disposicion de la autoridad competente.
—Remedio.—Se va á facilitar por
la Direccion de Agricultura á los pro-
prietarios de viñas filoxeradas sulfuro de
carbono al costo.
—Presupuesto.—El de la villa
de Blazquez hasta el veinticinco está de
manifiesto al público.
—Regreso.—Por centenares re-
gresan ya los españoles que emigraron
á Africa para la recoleccion. El jornal
allí era de cinco reales.
—Friería.—Por escalamiento y
robo de tres borregos verificado en la no-
che del miércoles último, fué detenido
por la guardia civil de Puente Genil y
puesto á disposicion de la autoridad loca-
l de la referida villa, un hombre que,
convicto y confeso, quedó en la cárcel,
habiéndosele encontrado algunos restos
de los objetos robados.
—Callejon fatal.—El viernes, se-
gun dicen los periódicos de Sevilla, fué
muerto de dos tiros de pistola un con-
trabandista llamado Mata, por uno de
los dependientes de consumos estableci-
dos en el callejon de los Muertos (barrio
de la Macarena). Con este motivo, y con
que el dependiente en cuestion obró con
demasiada ligereza, segun de público se
decia, se armó el gran alboroto en aquel
populoso barrio, siendo precisa la inter-
vencion de fuerzas de la guardia civil, y
agentes de orden público. Tambien se
presentó en el lugar del suceso el señor
gobernador civil que dictó oportunas
medidas, quedando todo concluido al
poco rato.
—Pudron.—Hasta el veinticinco
está á la vista el de cédulas personales
de Adamúz.
—Denuncia.—Doce cerdos perte-
necientes á un vecino de Villaviciosa,
que sin autorizacion los habia introdu-
cido á pastar en un sembrado de cebada
de aquel término, fueron denunciados
el jueves último por la guardia civil del
puesto de la referida villa.
—Novillada.—Una tratan de dar
varios jóvenes de Málaga á favor de la
Beneficencia.
—Aquí te quiero.—Se ha auto-
rizado al banquero señor Sabater para
construir en Ubeda una gran plaza de
abastos. En este punto tenemos los cor-
dobeses mucho por qué callar.
—Gran reptil.—En un vallepró-
simo á la casería de Teja, en Jaén, ha
aparecido un enorme culebrón de tres
metros de largo. Dicen de allí que ha
causado ya destrozos en el ganado. Cu-
lebrones de dos pies hay más temibles
sin embargo.
—Mal síntoma.—Van á salir de-
legados de Málaga para intervenir en las
cuentas de varios ayuntamientos de la
provincia vecina.
—Con la música á otra parte.
—Ha sido preso en Teba un soldado de-
sertor que asociado de un ciego daba por
los pueblos conciertos públicos de gita-
rra y cante flamenco. La colecta que
recogia era grande, pero el tropezon ha
sido mayor.
—Apertura.—Dicen de Madrid
que el jueves se abrió la temporada de
verano en los jardines del Buen Retiro.
—Bien.—Para el mayor esplendor
del Centenario de Santa Teresa de Je-
sús, se ha mandado restaurar la casa
que habitó la santa en Salamanca, pro-
piedad de los marqueses de Castelar.
—Comision.—Otra del municipio
malagueño va á salir á Madrid para im-
petrar recursos con que salvar el crítico
estado de la Hacienda comunal.
—Prohibicion.—La de introdu-
cir carne salada de cerdo en Turquía,
procedente de América, se ha hecho es-
tensiva al jamon y tocino del mismo
punto.
—Utl.—El nueve de Setiembre pró-
ximo se reunirá en Turin el segundo
congreso de horticultores italianos. Los
principales temas que han de discutirse
se refieren á la aclimatacion de plantas
exóticas, al cultivo horticola, á las escue-
las de arboricultura y á la flora alpina.
—Andar es.—El vicepresidente

del «Bleyckle Club» de Lyon ha llevado á
cabo, en compañía de su esposa, y con
éxito feliz, un viaje verdaderamente ex-
traordinario. Los dos intrépidos viajeros
han recorrido la distancia que media en-
tre Lyon y Nápoles, á la ida y á la vuel-
ta, ó sean dos mil setecientos cincuenta
y cinco kilómetros en un velocipedo de
dos asientos, pasando á la ida por Mar-
sella, Niza, Génova, Pisa, Roma y Ná-
poles, y al regreso por Bolonia, Floren-
cia, Turin, el Monte-Cenis, Chambery y
Lyon. El término medio de cada una de
sus jornadas de marcha ha sido de
ochoenta á cien kilómetros.
—Recuerdos.—Los ancianos de
Niza conservan aún vivo recuerdo de
Rosa Raimonde, madre de Garibaldi.
Nacida de una familia bien acomodada
de Saboya, era extraordinariamente her-
mosa, de irreprochables costumbres y
de piedad excesiva. Dedicaba toda su vida
á cuidar enfermos, no tenia nada suyo,
y entregaba á los necesitados todo aque-
llo de que podia disponer. Su bondad,
sus sentimientos caritativos, la hicieron
tan popular en los antiguos barrios del
puerto, que los pobres al verla pasar la
llamaban con familiaridad respetuosa *la
signora Rosa*. Garibaldi sentia por ella
verdadero culto. En sus Memorias au-
ténticas recuerda el caudillo italiano la
vida honrada y laboriosa de su padre, los
grandes sacrificios de éste para darle
educacion; pero cuando llega á hablar de
su madre, entonces su corazón derrama
tanta ternura y agradecimiento, como
pocos hijos son capaces de imitar. En
Caprera, el único retrato que se encuen-
tra á la cabecera del lecho donde ha
muerto Garibaldi, representa la hermosa
figura de una anciana de rostro risueño
y venerable. A los que por primera vez
contemplaban aquel retrato en presencia
del general, decia éste con los ojos ba-
ñados en lágrimas: «Es mi madre».
Especialmente para Vd.
Toda la sustancia de lo encerrado en
centenares de volúmenes de consejos
médicos, puede reducirse á la siguiente
regla. Conservad los órganos digestivos
en estado de vigor, el vientre corriente
y el hígado de modo que pueda funcio-
nar libremente. Lo que falta saber es
cómo se consigue esto. Por enigmático
que parezca, cada hombre y mujer que
conozca las virtudes de las Píldoras
Azucaradas de Bristol, podrá responder
facilmente. Sus propiedades extraordi-
narias abrazan una esfera ilimitada. Está
el estómago débil y apático? le dán
vigor y actividad. Hay constreñimiento
de vientre? le ablandan y arreglan. Está
el hígado flojo ó congestionado? le hacen
funcionar con regularidad. Su oficio es
restablecer el sistema á su estado natu-
ral, sin grandes esfuerzos, sin sufrimien-
tos, sin dolores ni náuseas, y así lo hacen.
—Muchas afecciones de los órganos ci-
tados se complican, con desarreglos que
afectan la piel, los músculos, la carne
y las glándulas. En tales casos, el gran
detergente, ó sea la Zarzaparrilla de Bris-
tol acelerará y completará la curacion.
De venta en las principales farma-
cias y erogerias. Depósito general en
España para la venta al por mayor,
señores D. Vicente Ferrer y Compañía,
Barcelona. 433
ALCALDIA CONSTITUCIONAL
DE CÓRDOBA.
Nota de los gastos causados durante
la semana comprendida del 1.º al 6 de
Mayo último en la obra efectuada en el
arroyo llamado de San Lorenzo, cuyos
trabajos se han ejecutado bajo la direc-
cion del arquitecto titular, é inspeccion
de la comision respectiva.
Jornales. Pts. Cts.
Por los jornales satisfechos
al encargado de la obra, capa-
taces y peones que han presta-
do servicio en el periodo men-
cionado. 2416 69
Materiales.
Por cuatro paquetes de pólvora,
facilitados por Juan Ju-
rado. 4 25
Por dos rollos de mecha para
barreno, de la drogueria de los
Sres. Marquez y Urbano. 1
Por una libreta de papel raya-
do. 1 38
Por el suministro de cal,
arena y mampuesto, de Don
Manuel Casana. 160 85
Por el aceite en los faroles
necesarios para la limpieza de la
alcantarilla antigua. 1 75
Por cuatro paquetes de pólvora
para barrenos, facilitados
por Bernardo Amate. 4 25
Por calzar espichos y otras
herramientas en el taller de
herrería de Rafael Guijo. 17

Por suministro de espuertas
y tomizas de Rafael Estevez. 22 50
Por maderas facilitadas del
almacen de don Francisco
Aroca. 14 50
Por cuatro paquetes de pólvora
para barrenos, suminis-
trados por Federico Gonzalez. 4 25
Suma. 2648 42
Lo que en cumplimiento de lo pre-
ceptuado por el artículo 166 de la Ley
municipal, se publica para conocimiento
de este vecindario.
Córdoba 17 de Junio de 1882.—Ma-
nuel Matilla.

Boletin religioso.
—Hoy, Santa Florentina, virgen y
mártir, y San Silverio, papa y mártir.
—Mañana, San Pelagio, mártir de Cór-
doba.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la
Iglesia de San Juan de los Caballeros
(Reparadoras), por el Sr. Provisor y
Vicario General, por su difunto padre.
—Continúan los cultos dedicados al
deífico Corazon en la Iglesia de San
Hipólito, á las siete y media de la tarde,
rezando el Santo Rosario, despues la
meditacion, concluyendo con algunos
cánticos.
—Octavo dia de novena á San An-
tonio de Padua, en la parroquia de San
Pedro, dando principio á las ocho y me-
dia de la mañana.
—Octavo dia de solemne novenario,
con sermón, á las siete y media de la
tarde, en la iglesia de San Pedro de
Alcantara, para honrar al glorioso San
Antonio de Padua, y agradecerle los
innumerables beneficios que se han
recibido de su poderosa intercesion.
—Octavo dia de solemne novena á
San Antonio de Padua, en la Iglesia
Parroquial de San Andrés, dando prin-
cipio á las oraciones.
—Quinto dia de novena solemne que
en obsequio al Corazon Sacratísimo de
Jesus celebrará su congregacion en la
Real Iglesia de San Hipólito: dará prin-
cipio á las seis de la tarde; despues de
exponer á S. D. M. se rezará la estacion
mayor y el Santo Rosario, se cantará
la letania lauretana, y leida la novena,
se predicará el sermón, terminándose
los ejercicios con algunos cánticos y la
reserva del Santísimo Sacramento.
—Tercer dia de solemne octavario
que la Congregacion del Caballero de
Gracia consagra al Santísimo Sacra-
mento en la Iglesia del convento de la
Encarnacion.
—Los asociados á la corte de Maria
visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Es-
peranza, en San Pedro.

R. I. P. A.
Hoy á las diez de la mañana se cele-
brarán en la Iglesia Parroquial de San
Miguel honras solemnes en sufragio de
D.ª Rafaela Romero y Renedo (q. e.
p. d.), esposa que fué de Rafael Molina.
Se suplica á sus numerosos amigos la
asistencia á este religioso acto y que en-
comienden á Dios el alma de la finada.
Los Sres. Sacerdotes que gusten ce-
lebrar el Santo Sacrificio de la Misa el
Viernes 23 del corriente en el convento
de Religiosas de la Encarnacion, y en
sufragio del alma del Sr. D. Francisco
de Paula Barbudo y Vergel (q. e. p. d.),
recibirán el estipendio de ocho reales.
Seccion comercial.
BOLSA DE MADRID.
Cotizacion del 17 de Junio.
Consolidado interior, 29'62
Amortizable, 79 10
Bonos, 00'00.
Ferro-carri es 59 10.
Acciones del Banco, 422'00.
CAMBIOS.
Madrid á 1 1/4 daño.— Sevilla 3/8 id.—
Barcelona 1/4 h.— Málaga 1/4 d.— Cádiz,
1/2 id.— Cartagena, 1/2 id.— Murcia, 1/2
id.— Granada, 1/2 id.— Valladolid, 3/4 id
—Palencia 5/8.— Santander, 1/2 id.— Za-
mora 1.— Zaragoza 1/2.— Centenes viejos, 1
1/2 por 100 beneficio.— Calderilla, 1 y 1/2 á 2
daño.
MERCADO DE CÓRDOBA.
Trigo de 65 á 76 rs. fanega.— Cebada 32
á 36.— Habas 48 á 50 rs.— Garbanos 70 á
140.— Escapa á 30.— Añonjos á 56.—
Harina de 1.ª Castilla de 25 á 26 reales arroba.
Del país á 25'50; 2.ª á 25 reales. 3.ª id. 23.—
Carne de vaca á 1 28 pt.; el kilo.— Id. de
carnero á 1 ptas. Aceite fresco en los
molinos superior á 35 reales arroba.—
Idem añejo con granillo 34.— En la ciudad
de 38 á 42 reales decálitro.
Pan á 53 céntimos el kilogramo.
NUESTRA SRA. DEL PILAR.
Fábrica de harinas de los Sres. Rioja
y Compañía.
En sus oficinas, calle de la Madera, núme-
ro 19, es donde se efectúa la venta de todos
los productos de la misma y se compra trigo
todo el año.
Imprenta del Diario de Córdoba.

SALED A TODOS devuelta sin medi...

Revalenta Arábiga.

Treinta y cuatro años de invariable éxito...

Cura núm. 69.924.—Soissons (Aisne), el 19 de Enero de 1893...

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, proscrito...

Núm. 4981.—La señora María Joly, con 60 años...

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata...

CASA DE BAÑOS.

Plaza de las Doblas número 40 y Campo de la Merced.

Acreditado establecimiento, único en esta capital...

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE LA COMPAÑIA

Welheer y Wilson

DE NEW-YORK Decretadas por las mas eminentes autoridades



Han obtenido siempre las mas altas recompensas en todas las exposiciones universales internacionales.

PARIS 1878 UNICO GRAN PREMIO

ATORIAS REFORMADAS PARA ZAPATEROS UNICO REPRESENTANTE EN CORDOBA

CA DE VIVIER BOURDES AYUNTAMIENTO. S

Venta a plazos.—Gran descuento al contado.

ANUNCIO.

En el parador del Carmen, calle de San Pablo...

TOLDOS.

Se hacen y se componen a cargo de Francisco Iglesias...

Arrendamiento.

Se hace desde San Juan próximo de la casa número 2 calle Horno del Cristo.

Traslado.

El establecimiento de carruajes de Baldozero Martínez...

Lana.

Se halla de venta en la calle de las Cabezas núm. 2

Plaza de Toros de Ecija.

Por acuerdo de la Sociedad propietaria de la misma se arrienda en subasta pública...

ULTIMA NOVEDAD Perfumeria DE IXORA ED. PINAUD PERFUMISTA

EL ANTI-ROIDIUM, MEDICINA FÁCIL Y SEGURO de curar la enfermedad de la viña, POR MR. LANNABRAS.

Remedio sencillo, fácil, rápido, delicado, económico y seguro.

El procedimiento Lannabras reúne todas estas ventajas. Su uso se recomienda para las parras y las uvas de mesa...

LA PENINSULAR. Casa de Huéspedes. Mármol de Bañuelos 4.—Córdoba.

La acreditada casa de huéspedes conocida por Parador del Carmen, establecida hace muchos años...

Realización de maderas y muebles.

En el acreditado almacén de maderas de Segura, establecido en el ex-convento del Carmen...

Centro de Vacunacion DE Nuestra Señora de los Dolores, con linfa de ternera, Situado en la calle de Capuchinos, casa sin número, frente a la iglesia de los Dolores.

La vacunación es el único y eficaz preservativo de la viruela. La revacunación debe hacerse cada diez años...

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 'Un tubo de linfa vacuna', 'Un cristal', 'Una vacunación en persona que sin ser pobre no'.

GRATIS A LOS POBRES. Avisos y correspondencia, Liceo 45, Casa de Socorro.

Agua y Polvos Dentífricos DEL DOCTEUR PIERRE de la Facultad de Medicina de París

MÁS DE UN MILLON DE PURGAS EN UN AÑO CON LA ACREDITADA

Agua de Loeches «La Margarita.» Prueba la general aceptación de un específico sin rival para las escrófulas, herpes, sífilis inveterada...

Ha sido premiada esta Agua con Medalla de oro, premio superior, concedido en la Exposición Especial Internacional Balneológica de Francfort (Alemania)...

GABINETE FOTOGRAFICO DE ROMUALDO DE CASTRO Calle San Eulogio núm. 8. 12 RETRATOS 4 REALES entregados a los diez minutos...

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la acción anti-blenorrágica de la Copaliba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico.

ILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL EL HIGADO. Regulan todos los desarreglos biliares...

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

VINO DEFRESNE Tónico-Nutritivo Con Peptona. (Carne asimilable) HIERRO Y LACTOGENO DE CAL NATURALES

El vino Defresne tiene un sabor exquisito, y es el único reconstituyente natural y completo. Es el más precioso de los tónicos...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de un departamento interior alto con una sala...

Gran mapa de la provincia de Córdoba, por Don Manuel Villegas Alcaraz.

Se vende a 20 rs. en negro y iluminado en casa de su autor, calle Lerpolde de Austria casa sin número.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa principal calle de Lineros núm. 77. Para tratar, Góngora 5.

Pérdida. El día 11 del actual se extravió de las inmediaciones del arroyo de las Piedras...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de el portal, tienda y trastienda de la calle de Letrados núm. 22...

Arrendamiento. Se arrienda desde San Juan en adelante la pequeña casa, toda con cielos rasos y acristalada...

Arrendamiento. Se hace desde el día de cuatro pequeñas casas, una calle de San Fernando número 74...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa núm. 8 plazuela del Socorro...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa núm. 8 plazuela del Socorro...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle de los Dolores chicos...

Arrendamiento. Desde el día de San Juan próximo se arrienda la casa calle de la Palma número 1...

Puertas usadas. Se venden en la calle Lineros número 66.

Arrendamiento. Se hace de una oficina de Farmacia, única en la villa de Pedroche...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa núm. 9 plaza de la Corredera...

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa calle Arco Real número 17.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.